
Protokoll der Vorstandssitzung des Runden Tisches
25.07.2023 14:00 bis 16:00 Uhr, im einewelt Haus Magdeburg

0. Regularien
0.1 Begrüßung
0.2 Feststellung von An-/Abwesenheit
anwesend: Hr. Sternal, Fr. Mürbe, Hr. Blau, Fr. Schwenke, Fr. Tidde, Fr. Deffner
abwesend: Hr. Minhel (wegen interner Herausforderungen derzeit keine Teilnahme 
möglich), Fr. Möbbeck, Fr. Roloff, Fr. Bölian, Hr. Amelal (auch zu Vorstandssitzungen 
eingeladen über Einigung bei MV)
Das Stimmrecht von Fr. Bölian wird für diese Sitzung an Fr. Mürbe übertragen.
0.3 Kontrolle des Protokolls der Vorstandssitzung vom 12.06.2023
keine Änderungswünsche.
0.4 Festlegung der Tagesordnung
bei Punkt 2 einfügen „2.4 Imbiss“

1. Termine
Nächste Vorstandssitzung: Dienstag, 29.08.2023, 14 – 16 Uhr (Fr. Tidde hat keine Zeit; 
falls Fr. Roloff, Fr. Möbbeck auch Zeit haben, bleibt es beim 29.08.)

2. Feier 30 Jahre Runder Tisch am 28.09.2023
2.1 Raum-Frage
seit Monaten versucht, Räume im Landtag zu erhalten; Email von Fr. Bodewein vom 
29.06. mit Zusage für Räumlichkeiten unter Vorbehalt, dass alle Fraktionen inkl. AfD 
eingeladen werden 
im Gespräch mit Fr. Keding wurden unsere Bemühungen noch einmal aufgezeigt; 
Räumlichkeiten sind eigtl. zu groß; Rückmeldungen aus dem Vorstand zeigten deutliches 
Votum gegen das Angebot des LT; am 13.07. Entscheidung und erneute Anfrage bei 
Forum Gestaltung.
Einladungen wurden am 18.07. versandt.

Ergebnis der Diskussion: Formatfrage ist relevant für Frage der Diskussionskultur mit 
AfD; Trennung von Diskussionsformaten und Feierlichkeiten sind wichtig; bei 
Jubiläumsfeier wäre es unangemessen, in politischen Diskursen kann es sinnvoll sein.
Offene Frage, was passieren soll, wenn AfDler kommen sollten ohne Einladung 
(Hausrecht?); bei antidemokratischem oder rassistischem Verhalten / Störungen können 
wir Eintritt / Teilnahme unterbinden.

2.2 Programm
Fr. Tidde fragt Herrn Duc noch einmal persönlich zu Teilnahme bei Nachwende-
erfahrungen.



[Hr. Blau schlägt in Mail nach der Sitzung außerdem Janos Raduly vor, ungarischer 
Vertragsarbeiter und stellvertr. Vorsitzender der AGSA; auch Juliana Gombe hat 
zwischenzeitlich zugesagt – Hinweis der Koordinierungsstelle, dass das ein schönes 
Panel statt mehrerer Inputs ergeben würde; gerne Rückmeldung dazu in nächster 
Vorstandssitzung.]
 
Musik wäre schön; Harmonia und Meridian könnten gefragt werden; Hr. Duc spielt 
vietnamesisches Instrument und könnte das bei Teilnahme ggf. auch spielen.

Film nur in Ausschnitten zeigen; als Einführung zum Podium nutzen.

2.3 Öffentlichkeitsarbeit
Vorschlag von Hrn. Rether: Schirmherr Dr. Schellenberger könnte etwas dazu 
veröffentlichen, wie er den RT in seiner Geschichte und Gegenwart sieht;
Hr. Sternal und Fr. Schmidt (Referentin des LT-Präsidenten) haben Absprache, dass noch 
ein Gespräch vor dem Jubiläum zu Stande kommen soll.
Hinweis: ggf. über Fr. Bodewein (Sprecherin des LT) Anfrage an Hr. Dr. Schellenberger.

Pressemitteilung: Fr. Deffner hat einen Entwurf geschrieben, Zitate von Hrn. Sternal und 
Fr. Möbbeck einfügen.

Bewerbung außerdem über IB-Verteiler des Landes schicken lassen (Kontakt Hr. Malycha).

2.4. Imbiss
Fr. Alrahmoun kann Fingerfood für 40-50 Personen kochen, syrisches Essen;
Förderung muss vermutlich über Sondergenehmigung laufen.

3. Gespräch mit den LT-Abgeordneten am 28.09.23
• Haushaltspolitische Kürzungen und Finanzierungsfragen 
• Fachkräfteeinwanderung 
• Unterbringungsrichtlinie
• u.a.

4. Runder Tisch vor Ort am 21.11.2023
Ursprüngliches Format des Besuchs der Gemeinschaftsunterkunft o. Anderer 
Unterbringung vor dem Gespräch mit Verantwortungsträger*innen war stets sinnvoll
vormittags in zwei Gruppen aufgeteilt Besuch der LAE-Außenstelle Herrenkrug 
(Innenministerium verantwortlich), nachmittags Diskussionsrunde (Stadt verantwortlich);
Fr. Mürbe bringt in Erfahrung, welche GU einen Besuch „wert“ wäre;
außerdem einzuladen: Simone Borris (Brief von Hrn. Sternal an OB, dann Einladung an 
alle anderen)
Koordinierungsstelle verschickt Einladungsvorschläge per Mail mit Protokoll und fragt 
ewh für Raum an. 

5. Mitgliederversammlung am 06.12.2023
S. Wiedemeyer (DGB) fand ihren „Austritt ohne expliziten Austritt“ aus RT-Vorstand 
offenbar ungut (hat das so Fr. Bölian kommuniziert); Hr. Sternal sucht den Kontakt, um 
den Unmut aufzugreifen und Bedürfnisse abzusprechen;
seit vielen Jahren keine Vertretung für den DGB am RT.



6. Austausch zu angedachten haushaltspolitischen Kürzungen, z.B. die MBE, AVB, 
Freiwilligendienste
Als Tagesordnungspunkt für Diskussionsforum mit MdL aufgenommen;
Bundeswohlfahrtsverbände leisten grade viel Lobbyarbeit; tangiert die 
Beratungslandschaft in Sachsen-Anhalt massiv. 

7. Unterbringungsleitlinie
RT könnte Initiative bieten für Austauschrunde zu Unterbringung in Sachsen-Anhalt; 
Kommunalvertreter*innen einladen;
s. Kleine Anfrage der Grünen zu Unterbringungsleitlinie, Empfehlung der Aussetzung 
wird fortgesetzt bis Jahresende;
Flüchtlingsrat versucht über direkte Gespräche formlose Anfragen in Landkreisen, um 
mehr Informationen zu erhalten.

8. Perspektive der RT-Koordinierungsstelle
FlüRa hat wegen Förderlücke die Herausforderung, die Position der Koordinierungsstelle 
und den Vorstandsposten zu stemmen; ab Mutterschutz von H. Deffner wird Fr. Mürbe die
Koordinierungsstelle übernehmen und der Vorstandsposten wird bis 31.10. ruhen 
gelassen; ab November über neue Stellen im FlüRa neue Besetzung der 
Koordinierungsstelle, Fr. Mürbe übernimmt Übergabe der Aufgaben an neue Person. 

9. Verschiedenes
• Bundesparteitag der AfD am Wochenende in Magdeburg – keine kritische 

Einordnung oder Äußerung der Stadt


